



CRÓNICA: SHEINBAUM EN CHIAPAS

Promete justicia en zona zapatista

MARTHA MARTÍNEZ
ENVIADA

TENEJAPA.- A Claudia Sheinbaum no le fue muy bien en los Altos de Chiapas, territorio del movimiento zapatista.

La plaza de Tenejapa estaba a reventar, llegó vestida con el traje tradicional que le pusieron las mujeres del lugar y el Alcalde le entregó el bastón de mando que, dijo, se sentía orgullosa de portar.

La aspirante presidencial morenista no logró que los asistentes colocados atrás, los que no ocuparon los asientos de invitados especiales o que no llegaron antes de las 10:00 horas, la recibieran con porras, ni cuando el aspirante a la gubernatura, Eduardo Ramírez, la comparó con Leona Vicario o con La Corregidora.

Quienes le gritaron “¡Presidenta, Presidenta!” fueron los invitados especiales, varios legisladores federales entre ellos.

Ya en el templete, el primero en tomar la palabra fue el petista Gerardo Fernández Noroña, ataviado también con traje típico.

“Que Claudia

Sheinbaum sea Presidenta no es suficiente, tenemos que erradicar toda violencia en contra de las mujeres, basta de discriminarlas de acosarlas, de agredirlas sexualmente, de violarlas, de asesinarlas por ser mujeres”, dijo el legislador que,

en 2021, tuvo que pedir una disculpa a la entonces diputada del PAN, Adriana Dávila, luego de que el Tribunal Electoral determinó que ejerció violencia política en su contra.

Luego siguió Eduardo Ramírez, quien presumió que tiene años de trabajo con las comunidades indígenas.

Ante simpatizantes que en algunos casos llegaron hasta con dos horas de anticipación, el senador con licencia comparó a Sheinbaum con mujeres de Leona Vicario y Josefa Ortiz de Domínguez.

“Usted es nuestra dirigente, usted nos marca la pauta, somos gente de trabajo y lo ratificamos con su Gobierno, porque usted va a ser, sin duda, una mujer a la altura de Leona Vicario, una mujer a la altura de Josefa Ortiz de Domínguez”, afirmó.

La ex Jefa de Gobierno tomó el micrófono, que falló varias veces, y habló durante 18 minutos.

Elogió al Presidente López Obrador, detalló sus principales programas sociales, habló de sus obras emblemáticas y que llegarán a Chiapas, como el Tren Maya.

A diferencia del pasado, dijo, el sur-sureste es ahora la región que más aporta al desarrollo de México.

Pero los ánimos no prendieron, ni siquiera cuando tronó en contra del

Frente opositor que en realidad, afirmó, es el PRIAN.

Claudia volvió a pedir que reprodujeran el audio en el que el ex Presidente Vicente Fox tilda de “huevones” a quienes reciben programas sociales.

Pero apenas se escuchó un “fuera” en las primeras filas, mientras que atrás había rostros inexpresivos.

La morenista delineó sus “sueños” para Chiapas, un estado que además de los conflictos históricos entre comunidades, hoy es azotado por la violencia que generan los grupos criminales que disputan territorios.

Refirió que en la Ciudad de México implementó la beca universal para estudiantes de educación básica y prometió que, de ganar en 2024, la extenderá a la entidad.

También ofreció que construirá más universidades, como las que hizo en la capital del País. Se comprometió a regresar en marzo de 2024 para seguir construyendo, junto con las comunidades indígenas, planes de justicia y paz.

“Vamos a seguir invirtiendo en infraestructura, a ponernos de acuerdo con los pueblos, para seguir construyendo los planes de justicia y de paz”, apuntó.

Al terminar el mitin, muchos indígenas tzeltales vestidos con trajes típicos salieron hacia las calles, donde cambiaron la indumentaria por pantalones de mezclilla y tenis.